



# くりみっ子

学校教育目標 共に高まり合い、心豊かにたくましく生きる児童の育成

令和元年 7月19日<第4号>

東近江市立能登川北小学校

<http://www2.higashiomi.ed.jp/notkitasho/>

文責 校長 寺村清次

## 1学期を振り返って

### 主体的、対話的で深い学びを目指した授業づくり



本校では、子どもたちの確かな学力の向上を目指し、授業研究に取り組んでいます。本年度は算数科を窓口子どもを主体にした授業づくりを進めています。1学期は、3年生の算数科授業を参観しての研究会を行いました。課題に対してねばり強く自力解決に向かう姿、ペアで自分の考えを紹介し合う姿、自分の考えをノートにまとめる姿等、主体的に学習に向かう姿が見られ頼もしく感じました。授業研究会で教員同士が学び合い、日頃の授業を改善する営みを今後も継続していきます。

### 高学年を中心によりよい学校づくりに取り組みました

4つの「あ」（あいさつ・あんぜん・あきらめない・ありがとう）、北小の合い言葉を特に意識して具体的に実践しています。やさしさふれあい委員会では、毎朝昇降口に立って自分から進んであいさつすることを全校の子どもたちに呼びかけたり、ドクターくりみ委員会では、ポスターを作成掲示し、廊下の安全な歩行を呼びかけたりしました。どの委員会も子どもたちのアイデアとやる気を大事にしながら、工夫を凝らした活動を展開し、高学年を中心に明るく楽しい学校づくりに取り組みました。たてわり掃除や遊びも高学年を中心に取り組み、子ども同士の繋がりも育ってきました。



### 地域コーディネーターを中心に、多くの学校支援サポーターの方々にお世話になりました



地域学校協働活動では、登録者の数が増え、少しずつ多様な活動に発展しています。お陰様で、整備された学校環境の中で、子どもたちが安心して安全に学校生活を送ることができています。サポーター様を始め、地域の方々にご支援ご協力をいただきありがとうございます。今後、さらに充実した活動になるよう8月23日（金）には、学校支援サポーター交流会を予定しています。

## 【7・8・9月の行事予定】

### 7月の主な行事予定

19	金	1学期終業式
22	月	学習相談日～24日
29	月	福堂町いきいきサロン
31	水	大中町いきいきサロン

### 8月の主な行事予定

1	木	メディアコントロールデー
10	土	学校閉庁日 ～18日
15	木	メディアコントロールデー
18	日	出在家町いきいきサロン
21	水	新田町いきいきサロン
24	土	PTA 愛校作業
25	日	PTA 愛校作業予備日
27	火	2学期始業式
28	水	給食開始
29	木	身体測定（上学年）
30	金	身体測定（下学年）
31	土	能登川交通安全推進大会

### 9月の主な行事予定

1	日	メディアコントロールデー
2	月	委員会活動
9	月	運動会係活動
15	日	メディアコントロールデー
20	金	運動会前日準備 にこにこ学習
21	土	運動会
23	月	秋分の日
24	火	振替休日
26	木	集金日
27	金	1年校外学習
30	月	委員会活動

☆都合により変更になる場合があります。



## なかよし学級担任の交代について

病気療養のためお休みをいただいております坂本宏仁が、前任の北村真由美に代わり7月17日より、なかよし学級担任として復職しました。これまで同様、子どもたちの健やかな成長のためご支援とご協力をいただきますようお願いいたします。

## 能登川・五個荘新聞販売会 森一浩様より、ご寄付をいただきました

新聞販売会様は、地域貢献の一環として毎月古紙回収に取り組まれています。その収益金の一部を本校に寄附金としてご提供いただきました。学校教育推進のため、有効に活用させていただきます。

## 自立した子どもを育てるために～学用品・夏休みの宿題の持参について～

1学期末には、子どもたちが使用していた学用品を、担任と子どもたちが相談して無理のないように計画的に持ち帰りました。

2学期の始業に当たり、それらの学用品や夏休みの宿題についても、原則自分のものは自分で持参することが子どもの自立という観点からも好ましいと考えます。お子さんと相談しながら無理なく計画的に持たせていただきますようお願いいたします。PTA奉仕作業時に保護者の方がまとめて持参されることは差し控えてください。ただし、次のようなものにつきましては、保護者の方のご協力をお願いします。

- ・低学年の植木鉢等、担任が保護者の方に持参をお願いしましたもの
- ・壊れそうな図工作品や自由研究等大きな作品など

なお、お子さんに持参していただく場合、学年による体力差や通学の距離の違い、その日の体調や天候等もありますので、安全第一で無理なく持参させていただきますようお願いいたします。

## 「いきいきサロン」子どもたちがお世話になります！！

5年生の福祉教育の一環として、夏休み期間中に、各町のいきいきサロンに参加させていただきます。交流の内容につきましては、5年生が計画をしています。今年度も全ての地区で1年生から6年生までが参加することになっています。各町のお年寄りの方々と子どもたちが、楽しく会話したり、ゲームを楽しんだりしながら、互いの交流が深まりますようご協力をお願いします。

福堂	7/29 (月)	10:00~12:00	老人憩いの家
大中	7/31 (水)	11:00~13:00	老人憩いの家
栗見出在家	8/18 (日)	9:30~11:30	明寿苑
栗見新田	8/21 (水)	10:00~14:00	新明館



## 学校中心の生活から、家庭・地域中心の生活に！

いよいよ、子どもたちが楽しみにしています夏休みが始まります。長期の休みにしかできないことに挑戦し、充実した夏休みを過ごしましょう。そのためには具体的な目標を決め、どうすれば目標を達成できるか考え、取組を具体的に計画することが大切です。そして、毎日の生活の中に取組を位置づけ、継続して取組みましょう。夏休みの終わりに、「こんなこともやった、こんなこともできるようになった。」と子どもたちが振り返り、充実感や満足感を感じてもらいたいと思います。その気持ちがきっと自信となり、2学期以降のやる気につながるものと思います。子どもたちにとって、充実した夏休みになりますよう各ご家庭での見守りや声かけをよろしく願います。

8月27日(火)の始業日には、子どもたちが元気に笑顔で登校するのを職員一同楽しみにしています。

